

## MAYORES DE EDAD

Para ser socio cooperativo se requiere ser mayor de edad. Es decir, hacerse socio significa asumir la plena responsabilidad social y esta capacidad personal de responsabilizarse ante otros es lo que acredita la mayoría de edad en el sentido propio de la palabra.

Asumir la responsabilidad social, a su vez, entraña algo más que suscribir un compromiso formal, un documento con tarjeta de identidad acreditativa de tener 18 años. El compromiso social hace referencia a la entidad, al conjunto de personas y al complejo de problemas con los que la sociedad pudiera encontrarse al objeto de que cada miembro de la misma no eluda, antes bien sea capaz de hacer frente por sí o mediante la contribución o cooperación que se dispone ejercer.

A juzgar por algunas manifestaciones atribuidas o avaladas por cooperativistas, diríamos, que los tales deben aun ser menores de edad o al menos como tales proyectan comportarse. Es el caso de quienes supeditan o posponen su relación y convivencia, comprometidas expresamente con sus compañeros, a otras instancias o sugerencias, aparentemente correctas pero que en realidad entrañan un respeto mínimo a las normas adoptadas, para reemplazarlas a discreción o capricho propio por decisiones o voluntad de sujetos extraños y para fines, que por nobles que fueren, no deben poder apelarse para sistemática y solapadamente burlar otros que al quedar comprometidos en el ámbito de un compromiso social con otros también trabajadores, no pueden desdeñarse y menos burlarse sin la mínima honestidad y corrección. Quien o quienes hoy burlan a unos nadie puede estar seguro de que mañana respetaran a otros, tratándose de compromisos suscritos libremente y para objetos muy concretos, al margen de los cuales nadie queda impedido y menos obligado a permanecer pasivo, pero que al estar en vigor los primeros tampoco nadie debe desconocer las exigencias mínimas y humanas de honestidad y corrección, máxime cuando no se puede afirmar que por la sumisión nada queda imposibilitado de lograr por la vía y método adoptados; esta vía y este método es el recurso a la expresión de la voluntad societaria en asambleas o juntas mediante las cuales y su viabilidad nadie queda hipotecado o atado.

## MIEDO Y TERROR

Constantemente se alude a la opresión y explotación teniendo al presente estas expresiones empleadas y aplicadas indiscriminadamente aires y acento de mitos, que desencadenan una especie de procesos mágicos y automáticos de complejidad y hasta culpabilidad en no pocos espíritus simples, débiles o enfermizos que de todo hay en los dominios de la sensibilidad y de la conciencia en sectores no despreciables de nuestra población.

Probablemente no pocos podemos recordar las resonancias no lejanas de otras sicosis colectivas con apasionamientos o envenenamiento no menos perjudiciales de otras apelaciones y términos. A la guerra solo cabía denominar CRUZADA; a la sistemática y extirpadora persecución del disidente o discordante se llamaba orden y limpieza; la delación y la acusación por motivos puramente ideológicos o de militancias en partidos ri-

vales a oponentes precedentes se le otorgaban categoría de servicios distinguidos de colaboración en la tarea humanizante y salvadora de la patria o de oposición o resistencia a la subversión de ideas. Es decir, que de hecho, muchos sabemos muy bien que realmente "las ideas dividen y la existencia une" y que los fanatismos y dogmatismos de diversa índole y contenido se suceden, mientras todos ellos tienen un común denominador de ser actitudes carentes de capacidad de examen y de crítica personal y serena para tener que mantenerlos en posiciones de anonimato o masificación deshumanizantes.

¿Encontramos diferencias prácticas sensibles ante el papantismo de unos tiempos y otros o en la exaltada retórica de convocatorias y apelaciones de cruzadas de orden y liberación de traidores, incluidos entre tales a todos los que hubieran podido pensar en política o en lo social de forma distinta, y el recurso sistemático que al presente referente a todo tipo de entidades y situaciones se hace de "explotación y opresión", despertando instintos y pasiones que fuera mejor quedaran alejadas para que las movilizaciones humanas y sociales que se produjeran entrañaran más dosis de sensatez, racionalidad, de efectiva contribución a la evolución o desarrollo de lo que más o menos sin solución de continuidad precisamos todos?

#### DISCIPULOS Y LECCIONES

No en vano hemos pasado por una etapa de formación y conformación totalitaria, mesiánica, que no hemos de pensar que quedada superado por el hecho de que haya variado un poco el léxico y los colorines empleados en matizarlo externamente.

Tal vez un sector de nuestra juventud aun no ha tenido tiempo para superar el impacto de tal formación formulista y formalista, altisonante, de anatemas y canonizaciones masivas en aras de signos externos o de simpatías o antipatías viscerales u ópticas. Las camisas y los atuendos externos se cambian pero no así la capacidad de examen y de juicio, el espíritu y las tendencias dominantes en el ambiente. No estará de más cotejar los vocabularios con criterios, los aires de suficiencia en unos y otros o la unción con la que propenden a fulminar sus dictados.

Son deplorables las lecciones con las que se pretende capacitar al pueblo o a la clase trabajadora desde plataformas mesiánicas, fascistas y marxistas, mediante manipulaciones extrañas más que por la vía de capacitación y promoción de hombres y colectivos, acreditados en la eficiencia efectiva de gestión o autogestión. Lo que molesta e irrita a algunos discípulos aludidos no es la mala gestión, los desaciertos o ineficiencia sino el que no fueren imprescindibles en su calidad pontifical y mesiánica.